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Betreff:  

Beschilderung Fair Trade-Stadt Leverkusen 
- Antrag der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN vom 08.11.18 
- Stellungnahme der Verwaltung vom 17.01.19 
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364-01-cl          17.01.19 
Conchita Laurenz 
Tel. 3605 
 
 
 
01 
- über Herrn Beigeordneten Lünenbach   gez. Lünenbach 
- über Herrn Oberbürgermeister Richrath  gez. Richrath 
 
 
 
Beschilderung Fair Trade Stadt Leverkusen 
- Antrag der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN vom 08.11.18 
- Antrag Nr. Nr. 2018/2633 
 
Gemäß § 33 Abs. 2 Satz 2 der Straßenverkehrs-Ordnung (StVO) ist Werbung und Pro-
paganda in Verbindung mit Verkehrszeichen und Verkehrseinrichtungen unzulässig. 
Diese Regelung ist der Tatsache geschuldet, dass Werbung die Verkehrsteilnehmer von 
der Wahrnehmung der Verkehrszeichen ablenken kann. 
 
Da der Hinweis auf die Auszeichnung als „Fair Trade Stadt“ keine direkte Werbung im 
eigentlichen Sinne darstellt und auch lediglich an Ortseingangsschildern angebracht 
werden soll, könnte vom o.g. Verbot abgewichen werden. 
 
Die Auszeichnung Leverkusens als Fair-Trade-Stadt war zunächst auf 2 Jahre begrenzt, 
so dass die Auszeichnung wieder neu beantragt werden muss, um sie um weitere 2 
Jahre zu verlängern. Da eine solche Auszeichnung immer nur zeitlich begrenzt wird und 
neu beantragt werden muss, macht es wenig Sinn, einen solchen Zusatz auf Ortsein-
gangsschildern dauerhaft anzubringen.  
 
Darüber hinaus sei darauf hingewiesen, dass im politischen Raum und in der Öffentlich-
keit aufgrund verschiedener inhaltlicher Schwerpunkte der Stadt Leverkusen und der 
damit verbundenen Auszeichnungen bereits in der Vergangenheit Schilderzusätze, wie 
z. B. Europastadt, Chemiestadt, Sportstadt oder Klimastadt diskutiert wurden. Bisher 
wurde aus gutem Grund darauf verzichtet, sich für irgendeine dieser Auszeichnungen 
auszusprechen, da dann immer die anderen Aspekte in den Hintergrund geraten wür-
den.  
 
Insofern sollte auch zukünftig auf solche Auszeichnungen an Ortseingangsschildern 
verzichtet werden.  
 
Bürger und Straßenverkehr 
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